

## CONSEIL D'ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE JEAN JAURÈS DU VENDREDI 9 JUIN 2017



<u>Présents</u>: Éducation nationale: M.M. BADAOUI, BAUDIN, BOIS, BOSC ESCUDERO, DORMEGNY, DOUEZ, GUÉRIN, HUSSON, LAMBALIEU, MARCHAND, MELOT, VAN HOOLANDT, WOLFF. Mmes MAITRIAS, VIOLET et VIGOUROUS excusées, Éducation nationale, inspectrice: Mme GRAZIUZO, excusée.

D.D.E.N: Mme GIRARD excusée

Mairie de Sartrouville : Mme MONEYRON

Représentants de parents : A.P.I. : M. M. ALFONSI, CHAUME, HENAUX, MARTIN,

SIDHOM, BIDOIS F.C.P.E. : M.M. DESCROIX, DUPAS, POULET.

Mmes LAMBALIEU ET VAN HOOLANDT, secrétaires de séance

# CONSULTATION POUR LE RETOUR POSSIBLE A LA SEMAINE DES QUATRE JOURS :

Les parents élus regrettent la précipitation pour voter ce retour ou pas pour la rentrée 2017. Ils déplorent de ne pas pouvoir recueillir l'avis de tous les parents d'élèves afin de parler en leur nom. Monsieur le Maire fera remonter les avis à monsieur le DASEN pour le 19 juin.

Une majorité d'enseignants présents est favorable au retour de la semaine des quatre jours sur 36 semaines.

Les parents élus vont faire un sondage auprès des parents d'élèves de l'école.

### 1) Départs / Arrivées

Pour l'année 2017-2018, Mme Marie-Christine BAUDIN prend une retraite amplement méritée. L'équipe pédagogique la remercie beaucoup pour son implication, son sérieux, son investissement permanent au sein de notre école et de l'équipe, et nous lui souhaitons une très belle et très heureuse retraite.

Mme Armelle SACHOT, enseignante à l'école Pablo Neruda de Sartrouville, que nous connaissons bien à l'école, car elle y fait des études, prendra son poste.

M. Pierre HUSSON qui a pris le poste de l'ULIS cette année nous quitte. Il sera remplacé par Melle Eugénie PUENTEDURA qui a déjà 4 années d'enseignement en tant qu'assistante pédagogique en ULIS COLLÈGE.

Sinon, tous les enseignants actuels restent sur l'école.

Nous avons également l'ensemble des membres du RASED (Le **R**éseau d'**A**ides **S**pécialisées aux **É**lèves en **D**ifficultés) qui prend sa retraite.

Mme Hélène TSAPAS, psychologue scolaire

Mme Christiane CHANTELARD, enseignante chargée de l'aide pédagogique

Mme Laurence BRÉDY, enseignante chargée de l'aide rééducation

L'équipe pédagogique remercie les membres du réseau d'aides pour leurs éclairages, leurs aides et leurs disponibilités permanentes depuis tellement d'années.

Nous allons beaucoup regretter nos collègues auxquelles nous étions tant habitués et nous leur souhaitons une très belle et très heureuse retraite.

Pour l'heure, seul le poste de Mme BREDY est pourvu par une collègue en formation CAPASH. Elle sera 3 semaines sur le poste et 3 semaines en formation.

La référente de scolarité Mme Gwenaëlle PACÉ avec laquelle nous faisons les ESS (Équipes de Suivi de Scolarité) pour les 12 élèves de l'ULIS quitte son poste et pour l'heure, elle n'a pas de remplaçant(e).

L'équipe pédagogique de l'école Jean Jaurès est très inquiète pour l'année prochaine devant une telle multitude de postes non pourvus et craint de ne pouvoir mener à bien toutes ses missions. Les parents d'élèves partagent également cette inquiétude.

#### 2) Prévisions effectifs :

être désignés.

À l'heure actuelle, nous avons 315 élèves dans l'école, dont 12 élèves dans le dispositif ULIS.

57 élèves de CM2 sortent de l'école pour aller en 6ème ainsi que 4 ULIS soit 61 élèves. 59 CP + 4 ? Soit au maximum 63 CP pour l'instant sont entrants dans l'école. Nous n'avons pas de nouvelles sur les arrivées ULIS, mais 4 nouveaux élèves devraient

En Conseil des Maîtres, nous avons décidé de la répartition des classes suivante, susceptible de changements en cas de nouvelles inscriptions.

3 CP à 19/20/21 élèves avec Mmes LAMBALIEU CPA, BOIS CPB, DOUEZ CPC

2 CE1 à 26 + 1 Inclusion avec Mme WOLFF CE1B et M. GUERIN CE1A

1 CE1/CE2 avec 10 CE1 et 14 CE2 avec Mme BADAOUI

2 CE2 à 28 + 2 Inclusions avec Mme VAN HOOLANDT CE2B et M. MELOT/ + PES CE2A

2 CM1 à 28 et 29 avec Mme SACHOT CM1A et M. MARCHAND CM1B

2 CM2 à 28 et 29 + 1 Inclusion avec Mmes MAITRIAS CM2B et VIOLET CM2A

Nous ne savons pas si l'ULIS sera fermée ou ouverte comme cette année, mais l'ensemble des collègues souhaite une intégration après l'appel de l'ensemble des élèves dans la classe ULIS.

Le bilan de cette année quant à la façon de fonctionner de l'ULIS est mitigé. Il dépend des élèves. Pour certains ce fonctionnement est bénéfique pour d'autres il l'est moins, voire pas du tout.

<u>3 - STAGE RAN (REMISE À NIVEAU)</u>: Sur l'école Jean Jaurès, aucun enseignant n'était volontaire pour les stages de remise à niveau d'avril et du mois d'août. Il n'y avait pas assez de volontaires sur la circonscription de Sartrouville pour prendre nos éventuels élèves. Donc pas d'élèves en stage RAN pour l'année 2016-2017 sur notre école.

#### 4 - EXERCICE PPMS du 13 mars 2017 :

Un exercice PPMS a été réalisé le vendredi 3 mars. Malheureusement, M. MELOT, le directeur, était en stage, l'aide administrative était absente du bureau. De ce fait et par manque de signal, l'alerte a été donnée avec du retard par l'EVS de l'école maternelle. Heureusement les nouvelles fiches de comptage ont permis de compter l'ensemble des élèves en 20 minutes. En revanche, il faudrait revoir la façon de communiquer l'ordre de

déclenchement du PPMS car s'il n'y a personne dans le bureau de direction, personne n'a accès au téléphone ni aux mails.

**5 - CONNEXION INTERNET**: La société Expert Line est venue plusieurs fois pour faire différents tests. Une commande de deux bornes WIFI et de deux routeurs a été faite par la Mairie et les matériels ont été installés le jeudi 8 juin. Selon les premiers tests, tout le deuxième étage devrait bénéficier d'internet en WIFI. Le premier étage quant à lui à cause du plafond ne devrait pas avoir une bonne connexion. D'autres tests seront faits afin de déterminer si des travaux d'installation d'une ou de deux nouvelles bornes au premier étage seront nécessaires.

La fibre optique devrait être installée dans le quartier de Jaurès dès la fin 2017.

#### 6 - TABLETTES :

L'équipe enseignante a pu avoir une formation TABLETTES APPLE le mercredi 29 mars de 13h30 à 16h30 sur le temps personnel des enseignants. Cette formation nous a beaucoup plu mais a démontré que certaines tablettes n'étaient pas mises à jour de la même façon et ces disparités faisaient que certaines fonctionnalités fonctionnaient ou non. D'autre part, il a été révélé que la borne WIFI de la mallette était défectueuse. La mairie en a fait l'échange et le wifi avec la mallette fonctionne bien.

En revanche nous réitérons notre demande de simplification quant à l'utilisation des tablettes :

- 1 Pouvoir récupérer des photos sans passer par l'application Documents
- 2 Pouvoir enlever les logiciels dont nous ne voulons pas (GarageBand par exemple prend 1,2Go de place sur 16 Go)
- 3 Pouvoir installer des logiciels que les classes souhaiteraient utiliser (Comic Life ou iStopMotion par exemple).
- M. MELOT a créé une liste de diffusion et d'échanges avec la plupart des écoles pour communiquer sur les pratiques en accord avec l'académie et l'inspection.

#### 7 - Sorties:

Théâtre: Toutes les classes sont allées au Théâtre voir deux pièces.

<u>USEP</u> : L'école élémentaire Jean Jaurès en adhérant à l'USEP a pu faire bénéficier à ses élèves d'une dizaine d'activités :

- -Randonnées aux Etangs du Corra.
- -Tournoi d'ultimate (sport co avec un frisbee) pour le cycle 3.
- Rencontre inter-écoles en Handball puis sortie à Bercy lors des mondiaux de Hand ball.
- -Rencontres de basketball pour les CM2
- -Jeux d'opposition pour tous les CP, CE1, CE2.
- -Rencontre à Langevin CE2 Rollers.
- -Boucle de Seine à roller pour les CP-CE1.
- -Prêt de matériel d'escrime par la Fédération.

Sorties faites : Visite du château de Versailles par les cm1.

<u>Sorties prévues</u>: Thoiry pour les CP, Musée de St Germain en Laye pour les CE2, pour les cm1 le château de la Malmaison à Rueil, les Ce1 iront visiter le musée des pompiers.

8 - Classes de découverte :

Les classes de CE2 de M. MELOT/ Mme VIGOUROUS & Mme VAN HOOLANDT sont allées à St Pierre de QUIBERON en « Classes de Contes & Légendes celtes » du mardi 9 au samedi 13 mai 2017. Un BLOG de classe a permis aux familles concernées de suivre les activités de leurs enfants. Les enseignants et élèves sont revenus ravis de ce séjour.

Les classes de CM2 de Mmes MAITRIAS & VIOLET sont allées dans la banlieue de Londres du lundi 29 mai au vendredi 2 juin. Un BLOG de classe a permis également aux familles de suivre les aventures des élèves. Tout s'est très bien passé également.

Nous remercions les familles et la mairie pour leur confiance et leur implication dans ces projets de voyages scolaires qui ouvrent l'école au monde.

9 - Intervenants :

Nous remercions Monsieur MEDIAMOLLE Ambassadeur « J'apprends l'Énergie » pour ses interventions dans plusieurs classes ainsi que l'Intervenant SNCF dans les cm2 pour la prévention des incivilités dans les transports.

# 10 - Travaux demandés : RAPPEL et nouvelles demandes\*

- Bouchage des trous du préau qui s'est beaucoup dégradé ce dernier trimestre en priorité
   1\_\* : Refus le 11 mai par le service de la voirie. La demande va être faite au service
   bâtiment. La réponse est attendue ultérieurement.
- Moisissures dans le préau \* un nettoyage au Karcher serait le bienvenu.
- Réfection de la «salle atelier» n°205 et réfection des couloirs et des cages d'escaliers en priorité 2.
- Percement d'une porte entre les salles 105 et 105 bis (voir PPMS élémentaire Jean Jaurès). La mairie considère que tout est aux normes de l'éducation nationale.
- Installation d'un point d'eau dans la zone de mise à l'abri au 2ème étage en salle 206 (voir PPMS élémentaire Jean Jaurès) Pas de nouvelle zone de confinement. Se mettre en rapport avec l'Inspection.
- Demande de re-traçage des lignes des terrains de sport et de jeux dans la cour.
- Filets pour les cages de handball (en commande par le CCAS) et traçage des lignes de handball devant les buts pour le deuxième terrain (1 terrain a été fait).
- Installation de paniers de mini-basket dans la cour n°2. On attend l'arbitrage du budget 2018.
- Clôturage de la surface engazonnée suite au projet d'utilisation déposé en mairie par les anciens directeurs/directrices des écoles Jean Jaurès.
- Stores occultants ou volets roulants pour les classes, afin de pouvoir vidéo-projeter sans excès de luminosité. Budget 2018 ?
- Carrelage qui se défait en salle 206 \* Cela passe comme petits travaux. Faire la demande.
- Cloison fissurée porte salle de la psychologue scolaire. Cela passe comme petits travaux. Faire la demande

- 11) <u>Sorties Cars Mairie 72 places</u>: Quand cela était nécessaire, nous avons fait une demande de car de 72 places et nous avons obtenu rapidement satisfaction. Nous remercions vivement la mairie de cette possibilité, car nous avons beaucoup de classes à 29-30-31 élèves, et les cars n'ont que 63 places en général ce qui nous empêche d'avoir les deux classes dans un même car.
- 12) Conseil des enfants du premier trimestre: Les enfants réunis en conseil d'élèves ont des demandes à faire à la mairie: des miroirs incassables dans les toilettes, des petites poubelles, des paniers de mini-basket, une armoire qui ferme à clé à la cantine et une sonnerie automatique à l'école. La mairie a installé deux petites poubelles dans la cour ainsi qu'une poubelle supplémentaire dans les toilettes des filles. Nous la remercions pour ce nouvel équipement qui montre au conseil des enfants que leurs demandes peuvent être actées, valorisant ce type de réunion.
  Les paniers de basket et les miroirs seront proposés au budget 2018.
- **13)** Conseil des enfants du troisième trimestre : Les élèves ont travaillé sur la violence, thème du second trimestre. Il aura lieu au mois de juin pour faire le bilan et préparer l'année prochaine.
- **14)** Temps méridien: L'équipe enseignante, soutenue par les parents d'élèves, souhaite une réunion avec l'équipe de la cantine pour harmoniser les règlements et discuter des demandes de salles à prêter comme la Bibliothèque.

  Il sera rajouté dans le règlement intérieur que les règles de l'école sont applicables à la cantine (respect des adultes, respect du calme pour déjeuner, respect de la nourriture). Un exercice incendie sera fait sur le temps de cantine au 3ème trimestre.
- 15) <u>La Fête des Arts</u>: Que nous allons peut-être appeler Fête de l'Eau ou de la Pluie...Initialement prévue le vendredi 19 mai, elle a été reportée au mardi 6 juin à cause du mauvais temps : orages violents et terrain très mouillé.

  Le 6 juin, il faisait aussi mauvais temps, mais plus chaud. Nous avons décidé de maintenir la fête malgré le temps en protégeant les élèves sous le préau cette fois. Une classe, celle de Mme BAUDIN a dansé sous une pluie passagère, les enfants ont été très courageux. Heureusement la pluie a ensuite cessé et la fête s'est très bien passée au plus grand bonheur de tous. Nous remercions la mairie pour le prêt des bancs et des chaises, les parents bénévoles qui ont tenu le rôle du Comité de vigilance, M. HÉNAUX pour l'aide dans la sonorisation.
- **16)** <u>La Fête de l'École</u> : Elle est prévue le vendredi 30 juin de 18 à 21 h et sa préparation qui a déjà commencé sera peaufinée le lundi 12 juin pendant un Conseil des Maîtres. De plus amples informations à venir dans le cahier de liaison.
- 17) Les Rythmes scolaires : En date d'un courrier du 7 juin, M. le Maire nous fait part de sa demande de revenir à la semaine de 4 jours. De façon à pouvoir y revenir dès la rentrée 2017, il nous a été demandé en Conseil des Maîtres d'en parler et de faire un choix. L'ensemble des collègues a voté pour le retour aux anciens horaires à l'unanimité pour le bien-être de tout le monde. Il est alors demandé au Conseil d'École de voter pour ou contre le retour à la semaine des 4 jours. Voir point fait au début de ce compte rendu.

# 18) Questions des fédérations de parents :

#### API:

- Des parents demandent la construction de mini-préau comme à Jules Ferry pour la régulation du bruit. Les enseignants rappellent qu'il s'agit d'un terrain qui peut être utilisé pour les cours d'EPS.
- Les grandes sections en visite à la Cantine auraient entendu un sifflet. (Voir avec la cantine)
- Il y a des cartables surchargés. Ce ne sont pas les enseignants qui demandent de tout mettre dans le cartable, bien au contraire, les enseignants se battent contre. Il est important pour le dos des élèves que leur cartable soit le plus léger possible. Les cartables à roulettes très lourds même vides, vont être déconseillés au cycle 2.
- Mise à disposition d'un gymnase pour les manifestations en cas de grosses pluies comme à la fête des arts qui pourrait dès lors s'appeler la fête de l'eau...

Nous y réfléchissons et allons nous renseigner pour obtenir des salles comme le théâtre Gérard Philipe.

De nombreux parents souhaitent remercier les enseignants des classes de CE2 et de CM2 pour l'organisation des séjours à Quiberon et à Londres, les enfants sont tous rentrés avec les yeux qui pétillent.

L'équipe pédagogique est très touchée par les parents pour leurs encouragements et les remercie beaucoup.

#### FCPE:

- La FCPE souhaite une concertation concernant le retour à la semaine des quatre jours.
- Le thème sur la violence au second trimestre. Les enfants ont été très intéressés, il y a eu une certaine prise de conscience, mais cela n'a pas enlevé toute violence dans la cour.
- Problèmes de wifi, réglés pour moitié.
- Travaux envisagés pour occulter la grille, date de décision, date de réalisation etc...ces travaux seront soumis au budget 2018.

19) Écologie : Par souci d'économie de photocopies et de feuilles de papier, les Compte-Rendu des Conseils d'École seront dorénavant mis en ligne sur le site de l'école élémentaire Jean Jaurès à l'adresse :

http://www.ec-jaures-sartrouville.ac-versailles.fr

Compte-rendu, relu par la représentante de la mairie, les représentants des parents et l'équipe pédagogique.

21JUIN 2017,

Le Directeur de l'École Jean Jaurès

M. MELOT Eric

Les secrétaires de séance

Mme LAMBALIEU

Mme VAN HOOLANDT